

# La Universidad de Alicante liderará la digitalización del valenciano en las tecnologías

► El Consejo de Ministros financia con medio millón de euros el proyecto «Vives» de la UA y el Cenid, para posicionar la lengua en chatbots y robots

VICTORIA BUENO

■ Enmarcado en el Proyecto Estratégico para la Recuperación y la Transformación Económica (PERTE), Nueva Economía de la Lengua, la Universidad de Alicante y el Cenid, que dirige el catedrático y ex rector Manuel Palomar van a liderar un Plan de Tecnologías de la Lengua de la Comunidad, «Vives», para que el valenciano esté presente en el uso de las nuevas tecnologías.

El Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital que dirige Nadia Calviño ha acordado destinar 500.000 euros para financiar la creación de un corpus de datos en valenciano, propuesta que partió del director del Cenid con motivo de la pre-

sentación en Alicante, de la mano del Club INFORMACION, de las ayudas que contempla el PERTE para potenciar las lenguas propias en la transformación tecnológica.

## Lenguas cooficiales

Lo que se persigue esta subvención nacional, que procede de fondos europeos, es que las máquinas se comuniquen con los ciudadanos tanto en español como en las lenguas cooficiales, por lo que además del «Vives» de Alicante para la Comunidad se dotan proyectos de Cataluña, País Vasco y Galicia.

«Vives» es un plan «que se compone de proyectos concretos que están en marcha o que se van



Encuentro en el que el catedrático Palomar presentó las bases del proyecto «Vives».

JOSE NAVARRO

a poner en marcha en los próximos años. Se propone apoyar la integración del español y el valenciano en las tecnologías de la lengua como tecnologías habilitadoras para casos de uso de la administración autonómica, hecho que favorecerá las necesidades de la Administración, una administración bilingüe», tal y

como expone el proyecto al que ha tenido acceso este diario.

«Supone una oportunidad para aprovechar el potencial del español y de las lenguas cooficiales como factor de crecimiento económico y competitividad internacional en áreas como la inteligencia artificial, la traducción, el aprendizaje, la divulgación cultural, la producción audiovisual, la investigación y la ciencia», concreta además el plan aprobado para la UA a través del Centro de Inteligencia Digital (Cenid).

## Inteligencia artificial

Igualmente está previsto dotar de herramientas de simplificación de textos «con el objetivo de proporcionar herramientas digitales para personas con discapacidad y diversidad cognitiva, para conseguir lenguas accesibles», incluye el proyecto.

Se trata de sistemas de inteligencia artificial que garantizan la comunicación del ciudadano a todos los niveles, y que se integrarán a modo de gigantescas bases de datos en los sistemas sanitario, educativo y en general los servicios tecnológicos que se usan a diario para comunicarse a través de chatbots o robots conversacionales.

Los proyectos financiados por el Gobierno central y entre los que figura el Vives de Alicante «permitirán dar un salto cualitativo en la digitalización de la administración pública, con servi-

cios más accesibles para los ciudadanos y también facilitará la digitalización y la internacionalización de las empresas, hará más competitiva a la industria del ámbito beneficiándose de las oportunidades que ofrece actualmente la inteligencia artificial y las tecnologías del lenguaje, y generará nuevos puestos de trabajos cualificados», indica textualmente el acuerdo alcanzado por el Gobierno este martes.

El plan «Vives» va a trabajar además conjuntamente con el proyecto catalán «Aina», que ya está avanzado y tiene el mismo objetivo, pero con el propósito de añadir las particularidades del valenciano.

Este nuevo corpus lingüístico valenciano se prevé concluir en dos años, teniendo en cuenta que la fecha límite para ejecutar y auditar los fondos europeos es el año 2025.

Además de cualquier tipo de tecnología que se tenga a mano a través del móvil o en un click, la creación de los corpus multilingües buscan una mejor comunicación con la administración en general y los servicios telefónicos y financieros.

El medio millón de euros para el proyecto alicantino «Vives» que engloba a toda la Comunidad, se enmarca a su vez en la inversión total del Gobierno para que el castellano y las lenguas cooficiales se posicionen digitalmente y que asciende a 7,5 millones de euros.